
様式第３号(第６条第関係)

会議結果報告書

令和５年７月25日

１ 会議日時 令和５年６月１日

２ 場  所 議員全員協議会室

３ 件  名 オフィス改革コアチームの活動について

４ 出 席 者 市長、副市長、教育長、各部長級職員、総務課長、財政課

長、政策推進課長、政策推進課関係職員

５ 会議結果 □ 案のとおり決定する

□ 一部修正の上、決定する

□ 継続して検討する

□ 案を否決する

■ 報告を了承する

６ 会議内容 ●下澤元政策企画部長が委員となっているため、適宜情報を

共有し、国の動向も取り入れて推進する。

備考：会議内容を簡潔に記載すること



 

様式第２号(第４条関係) 

重要計画付議(報告)書 

令和５年５月25日 

 

部課名( 政策企画部 政策推進課 ) 

 

１ 件名 オフィス改革コアチームの活動について 

２ 計画の概要  オフィス改革について、オフィス改革コアチームを結成

し、オフィス改革の推進役として取り組んでいる。 

 各種新しい働き方を実践し、効果のあるものについて全庁

展開につなげていく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 関係法令等  

４ 関係課 市組織全て 

５ その他  

備考：計画書を付議又は報告する場合に使用 

 

 

 

 

 

 

 

 



オフィス改革コアチーム(はたラボ)の活動について

2023/6/1

政策企画部 政策推進課 デジタル推進室
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行政経営戦略会議資料



令和４年度からの推進体制
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体制図

担当範囲メンバー組織

・オフィス改革の推進的立場
・試行的に様々なアプリ等の利用、
先進オフィス視察等を経験し、新し
い働き方の「テストユーザー」とな
る。実施内容を浸透プログラムで発
表
・改善、問題点、対応の検討、提案
・今後の進め方の検討、提案
・ワークショップにおけるグループ
ワークなどのサポート役

・有志で「アツい」想いを持ってい
る職員を公募
・少なくとも６人程度（執務場所が
公民館、支所、本庁等とばらけると
ベター）
・活動期間は２年程度
・係長級以下を想定（「アツい」想
いがあればいいので、制限はせず募
集）
・要綱設置（発令までは要しない）

コアチーム

・片付けや廃棄等の啓発
・フロアごとのオフィスレイアウト
変更の検討
・フロアごとの軽微なオフィスレイ
アウト変更の実施

・フロアごとに各課から１名選出オフィス向上
委員会

・恒常的な業務については各課の担
務として実施することを確認
例）文書廃棄→総務課、電子決裁

→総務課、机の廃棄→財政課など

・各課の課長で構成オフィス改革
推進委員会



オフィス改革コアチームについて〇概要
・メンバー：若手職員を中心に７名＋政策推進課デジタル推進室デジタル推進係を中心に活動（業務時間内、毎回１時間を目安）
・活動期間：令和４年～令和５年度末予定
・名称：「はたラボ」（コアチームメンバーで決定）
〇活動計画（今後のミーティングでリスケする）
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オフィス改革コアチーム活動履歴
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内容月

メンバー決定し、最初の会合10月３日

仲教授、戸梶教授に来庁いただき、ワークショップ実施
・コアチームの活動のアウトライン協議
・現在の働き方に関する議論

11月15日～16日

仲教授、戸梶教授に来庁いただき、ワークショップ実施
・議論の結果「ストレスを減らして（阻害要因を減らす）、気持ちよく仕事ができる（みん
なが喜ぶゴール）をコンセプトとして進める
・モチベーションが上がるとき、阻害要因について議論
・コアチーム名称を「はたラボ」に決定し、ブランディングを実行

１月４日

仲教授、戸梶教授に来庁いただき、ワークショップ実施
・モチベーションが上がるとき、阻害要因について議論
・今後の活動について、職員アンケートの実施、「はたラボのささやき」「はたらぼのロ
ゴ」を作成することを決定

２月15日～16日

・はたラボメンバーでのMTG Vol１
・ブランディングのため、【はたラボの想い】を作成するための議論

２月20日

〇活動履歴



オフィス改革コアチームについて
〇活動履歴
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内容月

MTG Vol２ 【はたラボの想い】議論２月20日

MTG Vol３ 【はたラボの想い】議論２月28日

MTG Vol１～３で議論した【はたラボの想い オフィス改革はなぜ必要なのか】を掲示板で
リリース https://seiyo-city.cybozu.com/g/bulletin/view.csp?aid=9694

３月１日

MTG Vol４ 阻害要因について議論３月13日

仲教授、戸梶教授オンラインで参加し、ワークショップ実施
・阻害要因について議論→アンケートを行う
・「若者のつぶやき」について案出し

３月15日

MTG Vol５ これまでの振り返りの共有４月17日

MTG Vol６ 「はたラボのつぶやき」についてメンバーで議論４月25日

MTG Vol７ 「はたラボのつぶやき」説明文の作成、阻害要因の議論５月８日



オフィス改革コアチームについて
〇掲示板「はたらぼ」 https://seiyo-city.cybozu.com/g/bulletin/view.csp?aid=9694
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オフィス改革コアチームについて 現在の成果
〇現在の成果
・【はたラボの想い】をリリース
・メンバーの改革意識の継続
・新たなミーティングツールの導入と試行
・横断的な取組みによるチーム員同士の連帯感の高まり
・システム等のテストユーザー、メリット・デメリットのフィードバック(試行
的に様々なアプリ等の利用、先進オフィス視察等を経験し、新しい働き方の「テストユーザー」となる。
実施内容を浸透プログラムで発表)

・自主研究グループと連携して推進
・令和５年３月24日 東京都中野区で「全国都市改善改革実践事例発表会」に
おいて西予市の事例を発表（自主研究グループつながり）
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オフィス改革コアチームについて 今後の予定
〇今後の予定
・職員アンケートの実施（阻害要因など）→オンラインで実施
・「はたラボのつぶやき」のリリース
・阻害要因を取り除く方法などについてブック化してリリース
・新しい働き方、ＡＢＷなどの実証
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「はたラボ」メンバーを中心に取り組んで全職員に広げていきたいと考えています。
具体的に固まったら、提案させていただきますのでよろしくお願いいたします。

西予市行財政改革日記で活動を投稿しています。
https://www.facebook.com/profile.php?id=100064853252082


